



INFORME SEMANAL N° 302

Sumario

- [FAA comienza a recorrer el país "Por una nueva Ley de Arrendamientos"](#)
- [Lechería: reuniones con el gobierno nacional y aumento de precios](#)
- [FAA reprobó las acusaciones de Montoya contra el campo](#)
- [Se conformó el Consejo Económico de Ganadería en Santa Fe](#)
- [Federación Agraria estará presente en el Foro Campesino Mundial de Roma](#)
- [FAA citó a multisectorial en solidaridad con campesinos paraguayos presos](#)
- [Reunión de la Mesa de Concertación de Política Lechera bonaerense](#)
- [La Comisión Interna de Lechería de la FAA se congregó en Rosario](#)
- [El senador Molini respondió duramente a Santiago Montoya](#)
- [Santa Fe: reunión de Barchetta y Orsolini con el secretario de aguas provincial](#)
- [FAA se solidarizó con periodista rosarina amenazada de muerte](#)
- [Se reactivó la Filial Mones Cason](#)
- [Ministro de la Producción de San Juan visitó la FAA](#)
- [FAA San Juan organiza una capacitación en Biofiltro](#)
- [Es obligatorio el caravaneo de terneros y terneras](#)

Bienvenida!

Radio FM 102 Salliqueló, provincia de Buenos Aires

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

SANTA FE: • Alcorta FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arequito FM 104.1 Radio Play "Aire de noticias" L a V de 8 a 10 hs Cond: Martín Paoltroni, Alexis Milan • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante / "Spinelli.com" Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Piamonte FM Tiempo 92.5 • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • Rosario FM 105,5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Miérc 17 a 18 hs. Cond: Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • Sastre FM Guía 104.9 • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • Villa Cañás FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Constitución FM Zona 101.7 Cond: Alejandro Iuliani • Villa Ocampo Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

CAPITAL FEDERAL: • AM 1240 Radio Cadena Uno "Procampo nacional" L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi • AM 1010 Onda Latina, "La voz del país". Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez

BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria "Resumen agropecuario" Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti • 25 de Mayo FM 102.5 Radio Única "Tiempo de Radio" Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs • Ameghino FM 103 • Arenales FM RGA 104,3 "Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • Bolívar FM Espacio • Bonifacio FM 92.7 Máxima • Bragado FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • Carlos Casares Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Casbas Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo • Chivilcoy LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallón • Garré FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • General Pinto FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Jue y Vier de 9 a 11.30 hs

11 de Febrero de 2008 – CIRCULAR N° 570 - Blanco

La presente circular se encuentra en la pagina Web www.acopiadorescba.com

Cond: José Guastoni • **Guaminí** FM San Gabriel 104.1 Miérc 18 hs Cond: Juan M. Cabral • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Miérc y Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Laprida** FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Norberto de la Riestra** FM Radio Power 96.9 "Aquí nuestro campo" Sáb 10 a 12 hs Cond: Leandro Romano • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Saavedra** FM 104.9 Frecuencia Zero L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • **Saliquelló** FM 102 – Lun, miérc y vier Director: Roberto Alfredo Badana Frecuencia Zero L a V • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González • **Tres Lomas** FM 92.9 Radio City "La otra campana" Cond: Guido Mura

CORDOBA: • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Arroyo Cabral** FM Horizonte "Micro federado" Sábados 9.45 hs. Cond: Noemí Fernández y Carlos Bergia • **Ballesteros** Radio Fénix FM 92.3 "La Gran Mañana" L a Sáb 8 a 12 hs Cond: Ramón Herdedia • **Bell Ville** Radio Estación del Río "Espacio agropecuario" L a V 7 a 8, 10.30 y 12.30 hs. Cond: Juan Pizzolitto • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cueletti • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 97.9 FM "Gigante" • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Serrano** FM 92.1. Radio Estación "Canal mensajero". Cond: Vanina Rodino. L a V 8 a 12 • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

LA PAMPA: **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

NEA: **CHACO:** **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saéñz Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli **CORRIENTES:** • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya:** LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti **SANTIAGO DEL ESTERO:** FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana

NOA: **LA RIOJA:** • **Chilecito** FM 103.3 **TUCUMAN:** • **Los Ralos** FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • **San José de Metán** Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer

CUYO: **SAN LUIS:** • **Villa Mercedes** FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • **General San Martín** FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo

ENTRE RIOS: • **Concordia** Radio del Sur FM 90.7 • **Cerrito** Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer • **Diamante/ Strobel** FM 106.5 Radio Mix. "Mix de noticias". L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez

PATAGONIA: **NEUQUEN:** • **San Patricio del Chañar** FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • **Villa Regina** FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar)

Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar

El bloque de diputados del PS anunció su apoyo

Se inicia la Campaña de FAA por nueva Ley de Arrendamientos

La Federación Agraria Argentina inicia su Campaña Nacional por una Nueva Ley de Arrendamientos, que incluirá charlas con productores en más de 300 pueblos en los próximos meses. La primera de las convocatorias tendrá lugar el lunes 11 de febrero en la Filial FAA de la localidad de Elortondo, en la provincia de Santa Fe. Allí estarán el secretario gremial de la entidad, Omar Barchetta, y el director del distrito 7, Oscar Gerlo. Además, se conformó un equipo de abogados, que acompañará a los dirigentes en cada presentación, para explicar detalles técnicos de la iniciativa federada. En la reunión de Elortondo, estará el doctor Martín Livolti. Además, para el mismo distrito, está prevista en la semana una charla en Villa Consituición.

Mientras tanto, los diputados nacionales del Partido Socialista confirmaron que el martes 12 se reunirán con la conducción de FAA en la sede porteña de la entidad, para ratificar el apoyo del bloque del PS a la propuesta legislativa de Federación Agraria. "Esto es importante. Y esperamos que se puedan sumar los otros sectores parlamentarios, porque los productores necesitamos un respaldo amplio de los legisladores para poder sancionar una nueva ley de arrendamientos, un instrumento legal que apunta a salvar la vida de los pueblos del interior", señaló Omar Barchetta, secretario gremial de la FAA.

Las charlas confirmadas

Si bien restan definirse más encuentros en los próximos días, desde la Secretaría Gremial de FAA se informó que las siguientes ya están confirmadas para esta primera semana de la Campaña: en el Distrito 12, el vicepresidente de FAA, Pablo Orsolini, estará en Bernardo de Irigoyen, Santa Fe, junto a la doctora Nancy Odasso. En la provincia de Buenos Aires, en el distrito 9, habrá charlas el martes 12 en Cuenca, el miércoles 13 en Carlos Tejedor, y el jueves 14 en América. Allí se hará presente el director Miguel Quarleri, y la abogada María Marta Gelitti. En Córdoba, mientras tanto, se prevé una charla con productores en la localidad de Villa María, en el Distrito 5, con presencia del director Aldo Paredes. Finalmente, al cierre de la semana, el viernes 15, habrá un encuentro en Villa Minetti, Distrito 12, en el que se hará presente el vicepresidente 1º, Pablo Orsolini.

Se reunió el Comité de Comercialización del Grupo Lácteo

Intensas gestiones de FAA por la producción tambera

En los últimos días, el conflicto lechero volvió a ocupar las primeras planas en los medios de todo el país. Por un lado, se siguieron dando incrementos en los insumos de la producción, y los tamberos empezaron a reclamar una suba en el precio que se percibe por litro de leche. También se empezaron a ver algunos aumentos en góndola. Además, se reunió en Buenos Aires el Comité de Comercialización del Grupo Lácteo, integrado por el gobierno nacional, la industria láctea, y los

11 de Febrero de 2008 – CIRCULAR N° 570 - Blanco

La presente circular se encuentra en la pagina Web www.acopiadorescba.com

productores. Y allí se fijó la necesidad de que el gobierno nacional garantice políticas que eviten el desabastecimiento en los próximos meses. Finalmente, pocas horas después de esa convocatoria, se autorizaron subas de precios a 16 productos lácteos entre un 2 y un 4 por ciento. “Llama la atención que no se nos haya comentado sobre esta novedad en la reunión del día anterior. Lo que ahora esperamos es que esta mejora pueda trasladarse a lo que percibimos en los tambos”, señaló el director de FAA Guillermo Giannasi, responsable de la Comisión Interna de Lechería.

La mencionada reunión del Comité de Comercialización del Grupo Lácteo se realizó el miércoles 6 de febrero, y fue presidida por el secretario de Comercio Interior, Guillermo Moreno, que reclamó por los aumentos denunciados por algunas cadenas de consumidores. A su vez, los representantes de la industria explicaron al funcionario que tienen serias dificultades para garantizar el abastecimiento, por problemas en la oferta. Giannasi, que integra la Mesa Nacional de Productores Lecheros, planteó: “Pese a los acuerdos firmados en diciembre, siguen faltando políticas y acciones claras que le den previsibilidad al productor. En la reunión, FAA repitió lo que viene advirtiendo hace tiempo. En este escenario, va a seguir habiendo una caída en la producción de leche. Además, le pedimos al gobierno que en las próximas convocatorias estén presentes los supermercadistas, un sector altamente concentrado, que incide en la formación de precios que paga el consumidor”.

Por otro lado, los tamberos contestaron a Moreno que la política de precios que pretende el gobierno debe priorizar la transparencia en toda la cadena: “Porque lo único que sabemos con certeza es lo que percibimos los productores, y lo que abona el consumidor, pero desconocemos totalmente cuáles son los niveles de participación de los eslabones intermedios”, señaló Giannasi. Quien reveló además que desde la producción se lo invitó al funcionario nacional a recorrer cada una de las cuencas tamberas, “para que pueda conocer en persona cuál es la situación de los pequeños productores, cómo se sigue dando la concentración en el sector, y por qué se repiten nuestros reclamos”. En este sentido, también hubo pedidos por la suba de precios registrada en los últimos meses en el precio de fertilizantes y pidieron que al momento de evaluar los costos también se contemple el incremento de los alquileres de los campos.

La próxima reunión del Comité quedó pautada para el 6 de marzo próximo. Si bien los productores volvieron a poner sobre la mesa la necesidad de que “existan señales” hacia el sector en torno al tema precios, el abordaje fuerte del tema quedó para el 21 de febrero en Córdoba. Allí se reunirá el Grupo Lácteo con las principales autoridades de la Secretaría de Agricultura y de las provincias productoras para hablar sobre la instrumentación de “cuestiones estructurales para alentar la producción de leche”.

Del encuentro, además de Giannasi y Moreno, participaron Osvaldo Capellini del Centro de la Industria Lechera (CIL); Luciano Di Tella de Apymel; Alejandro Galetto y Vicente Badaracco de Sancor; José Moreno de La Serenísima y dirigentes de la Unión General Tamberos. La secretaría de Agricultura estuvo representada por el especialista en el sector lácteo, Juan Linari.

Si bien no es nuestra incumbencia, lo podrían haber transmitido en la reunión del martes. Además, esperamos que esto se traslade a los productores.

A raíz de las acusaciones del funcionario bonaerense, Santiago Montoya

“Los productores no necesitamos fotos del campo, hace falta un Ministerio de Asuntos Agrarios”

“Se equivoca nuevamente el licenciado Montoya, que va en busca de un nuevo fracaso en su carrera de figurar como *récordman* de arbitrariedades. Lo hace al poner al campo en el foco de las cámaras televisivas, y desconoce que la mediatización no figura el listado de los instrumentos recaudatorios legales”, señaló la Federación Agraria en un comunicado de prensa emitido el pasado 5 de febrero, tras conocerse declaraciones del titular del ente recaudador de la provincia de Buenos Aires.

La entidad expresó que **“se encuentra en el deber de denunciar que desde la provincia se están haciendo reevaluaciones abusivas, arbitrarias, ilegales e irrazonables de la tierra libre de mejoras”.** De acuerdo al director bonaerense Jorge Solmi, la maniobra consiste en “remitir a los productores resoluciones que firma el funcionario Miguel Angel Torres, mediante las cuales se les comunica que su predio ha pasado a valer para el fisco mucho más (hay casos que se supera el 100%) ya que la tierra ha mejorado en sus características productivas. Algo que en la práctica es imposible en base a la agriculturización que es por todos conocida, ya que las políticas estatales han llevado a la liquidación ganadera y obligado a la ausencia de rotaciones”.

Desde hace tiempo, la FAA viene advirtiendo que “el desierto verde se expande por todo el área sembrable, y lejos quedaron las épocas en las que había chacras con cerdos, aves, explotaciones intensivas y ganadería”. Y aquello que no fue desplazado en nombre de la soja, “lo expulsó la inseguridad y la anomia provincial en la materia”, indicó el dirigente federado Miguel Quarleri. En ese sentido, desde la entidad se pidió “que el recaudador se ocupe de la seguridad, o **que utilice el mismo impulso con el que desafía a los productores, para pelear por la coparticipación con el poder central**”.

Por último, la Federación Agraria reclamó al licenciado Montoya **“destinar parte de la recaudación a investigaciones en su provincia, a los efectos de esclarecer quien le robó el**

Ministerio de Asuntos Agrarios a los productores bonaerenses". Y disparó: "Los productores agropecuarios no necesitamos fotos del campo, nos hace falta un Ministerio de Asuntos Agrarios":

En Santa Fe

Se conformó el Consejo Económico de Ganadería

El viernes 8 de febrero en Santa Fe, en la sede del Ministerio de la Producción, quedó finalmente constituido el Consejo Económico de la Ganadería Provincial. Ámbito que tendrá a su cargo el diseño de un plan específico para el desarrollo del sector. Así, el gobierno santafesino conducido por Hermes Binner apuesta a encontrar una solución mediante la apuesta de políticas generadas por los protagonistas de cada cadena de valor, tal como se hiciera en diciembre con la lechería. La reunión fue presidida, por parte del gobierno provincial, por el titular de la Secretaría de Sistema Agropecuario, Agroalimentos y Biocombustibles del Ministerio de Producción de Santa Fe, Carlos Sartor.

De la reunión participaron el vicepresidente 2º de la FAA y referente de la Comisión Interna de Ganadería, Ulises Forte, y el secretario gremial, Omar Barchetta. Por las entidades además estuvieron la SRA, APROCABOA y CARSFE. Entre otros, también participaron representantes de los frigoríficos San Justo, Swift, Finexcor, Industria Frigorífica Recreo y Frigorífico Unión, así como integrantes del Mercado de Ganado de Rosario, la Asociación Argentina de Transportadores de Hacienda, AAUCAR, INTA Rafaela, SENASA, y el personal técnico del Ministerio de la Producción. La próxima reunión será el lunes 18 de febrero a las diez de la mañana.

Desde el 11 al 14 de febrero

FAA estará presente en Roma en el Foro Campesino Mundial

El presidente de la Federación Agraria, Eduardo Buzzi, y el responsable de Relaciones Internacionales de la entidad, Pedro Peretti, en representación de COPROAM, viajaron esta semana a Roma, Italia, para participar del Foro Campesino 2008, que se realizará entre el 11 y el 14 de febrero en coincidencia con el Consejo de Gobernadores del FIDA. Se trata de un importante evento al que asistirán miembros de numerosas organizaciones agrarias de todo el mundo.

Convocado por la FAA

Encuentro de organizaciones sociales en solidaridad con campesinos paraguayos presos en Argentina

El pasado 5 de febrero, representantes de más de 30 organismos de Derechos Humanos y organizaciones gremiales sociales y políticas se reunieron en la sede de la Federación Agraria Argentina en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires para analizar la situación de los seis campesinos paraguayos presos en la Argentina desde hace casi dos años, por un delito que no cometieron. En el encuentro se decidió emitir un comunicado de prensa de repudio a la situación y solicitando a las autoridades nacionales que no procedan a la extradición y por el contrario se les brinde asilo político a los compañeros detenidos. Asimismo se dispuso la creación de una Comisión que tendrá como objetivo realizar un seguimiento de la situación de los dirigentes del país hermano. La misma se reunirá todos los martes a las 10 hs. en las oficinas porteñas de FAA.

Luego de las palabras de bienvenida a los presentes, por parte del secretario gremial de FAA, Omar Barchetta; el responsable de relaciones internacionales de FAA, Pedro Peretti y el Delegado Itinerante Lic. Miguel Catalá explicaron el sentido que para la FAA tiene el haber tomado una iniciativa frente al problema de los compañeros dirigentes y militantes campesinos de la hermana tierra del Paraguay y dieron a conocer los objetivos de la reunión.

Seguidamente los abogados de la Fundación de Investigación y Defensa Legal Argentina (FIDELA) expusieron los antecedentes y detalles del caso.

Luego de un rico y amplio debate en el cual se pudo compartir un estado de la cuestión de la situación de los compañeros detenidos y elaborar una estrategia de acción conjunta en su beneficio, los miembros de las organizaciones presentes decidieron emitir un comunicado de prensa solicitando a los poderes públicos una resolución que posibilite la libertad de los detenidos, a la Corte Suprema de Justicia que revoque el fallo de extradición y al Poder Ejecutivo que conceda el refugio político requerido.

Entre los argumentos planteados en el mismo, se remarcó la necesidad de continuar "con las mejores tradiciones argentinas de dar asilo a quienes son perseguidos por sus ideas o su accionar político, provenientes de diversos lugares del mundo", al tiempo que se destacó que la situación de los dirigentes Agustín Acosta, Roque Rodríguez, Simeón Bordón, Gustavo Lezcano, Basiliano Cardozo y Aristides Vera debe verse en el contexto de la judicialización de los conflictos como una persecución por su condición de militantes políticos y de luchadores de las organizaciones campesinas por la tierra, contra el latifundio, por la reforma agraria y otras reivindicaciones sociales.

A continuación reproducimos la nómina de organizaciones que, además de FAA, participaron del encuentro:

Central de Trabajadores de la Argentina (CTA) – Asociación de Abogados de Buenos Aires (AABA) - Movimiento Territorial Liberación (MTL) – Movimiento Campesino de Liberación (MCL) – Las organizaciones del Foro Nacional de Agricultura Familiar (FoNAF) - Federación de Trabajadores de Energía de la Argentina (FETERA-CTA) – Asociación de ex Detenidos y Desaparecidos – Fundación de Investigación y Defensa Legal Argentina (FIDELA) – Liga Argentina por los Derechos del Hombre (LADH) – Comisión por la libertad de los 6 campesinos – Comisión de Derechos Humanos de Paraguayos residentes en Buenos Aires – Pañuelos en Rebeldía – Coordinadora por la libertad de los presos políticos – Movimiento por la Paz, la Soberanía y la Solidaridad entre los Pueblos (MOPASSOL) – Partido Comunista (PC) – Frente Barrial 19 de Diciembre - Libres del Sur – Fundación Creciendo al Sur – Cultura Indígena - TEKOJOJA – Movimiento Patriótico Revolucionario Quebracho – CTD Aníbal Verón – Proyecto Sur – Movimiento Campesino Santiago del Estero (MOCASE) – Comisión de Homenaje Permanente a los Combatientes Revolucionarios – CTA Flores (colectivo de base de FETERA) – Movimiento Patriótico Paraguayo "León Parado Negro".

Sector lácteo

Reunión de la Mesa de Concertación de Política Lechera de Buenos Aires

El 6 de febrero, el director federado Guillermo Giannasi asistió a la reunión de la Mesa de Concertación de Política Lechera de la Provincia de Buenos Aires. El encuentro fue presidido por el subsecretario de Agricultura, Ing. Fernando Villela, quien estuvo acompañado por los funcionarios Pablo Urdampilleta y Horacio Mazziotti. También participaron representantes de las industrias lácteas de la provincia y de las entidades agropecuarias.

En la oportunidad, se analizó en detalle la problemática lechera provincial, y en especial la caída de producción del pasado mes de enero, que alcanzó a un 12 % con relación al mismo mes del año anterior. “La misma, se atribuye no solo a la sequía imperante en diversas zonas de la provincia, sino también al desplazamiento de productores hacia la agricultura. Hoy venden la vacas y arriendan los campos para que se siembre soja, lo que acentúa la concentración y avance de los pooles de siembra”, indicó Giannasi.

Por su parte, el vicepresidente de La Serenísima, José Moreno, se mostró preocupado ya que ante el crecimiento del consumo de leche en sachet y la disminución de los volúmenes de producción, peligra el normal abastecimiento para los próximos meses.

“Los tamberos venimos anticipando -desde hace mucho tiempo- que **la falta de políticas y acciones claras determinarían una caída en la producción de leche**, siendo en la provincia de Buenos Aires, donde más ha impactado esta inacción”, dijo el director de la FAA.

Además expresó “que **urge legislar y determinar políticas activas para fomentar a la actividad lechera**, siendo indispensable para ello eliminar a los pooles de siembra, que permanentemente desplazan a los productores tamberos para hacer agricultura en predios extraordinariamente aptos para la lechería”.

Los funcionarios provinciales señalaron que plantearán esta cruda realidad en el encuentro del Grupo Lácteo que se llevará a cabo los días 20 y 21 de febrero en la ciudad de Córdoba.

Sector lácteo

Se congregó la Comisión Interna de Lechería de la Federación Agraria

El 1º de febrero, en la sede de la FAA de la ciudad de Rosario se reunió la Comisión Interna de Lechería de la entidad. En el encuentro se analizó lo actuado en los últimos tiempos y especialmente el conflicto planteado hacia fines del año pasado que concluyera con el acuerdo suscripto el 28 de diciembre.

Durante la reunión, los tamberos manifestaron “una gran preocupación por el incremento de los insumos y el aumento del precio de la soja, lo que profundiza el desplazamiento de productores hacia la agricultura, con el agravante de que esos campos que dejan de producir leche son arrendados por pooles de siembra que se llevan toda la riqueza de nuestros pueblos, agudizándose así la concentración existente”.

Los productores “consideraron extremadamente necesario un incremento de los precios por litro de leche que perciben los productores, al menos a \$ 1,20”. Como así también “avanzar en el diseño de políticas públicas que ataquen las falencias estructurales de la lechería y permitan la consolidación y crecimiento de la misma”.

Especial análisis mereció el compromiso del gobierno de dar una compensación de 7 centavos por litro de leche para los meses de febrero, marzo y abril, tomando como base la producción de esos mismos meses del año anterior que ya se encuentran cargados en la ONCCA. Los integrantes de la Comisión estimaron que “es una buena señal, pero hay que tratar que llegue a todos los productores ya que en la experiencia pasada la percibieron solo 9.600 tamberos sobre un total de 12.000 existentes”. Asimismo, destacaron la decisión de segmentar la asistencia, que se fijaría de la siguiente forma: 7 centavos hasta 5.000 litros de leche diarios; 3 centavos hasta 10.000 litros y 1 centavo para más de 10.000 litros.

Estuvieron presentes: Ana Barcena; Carlos Bergia ; Sebastián Casagno; Carlos Cuadrado; Guillermo Giannasi; Bautista Guglielmo; Abel Otaño; Oscar Piso Gerlo; Víctor Repetto; Ariel Toselli; Danial Vizzo y Hugo Vizzo.

Respuesta del senador Molini al titular de la Agencia de Recaudación de la Provincia de Buenos Aires

“El mediático Montoya demuestra su ineficiencia y su desconocimiento del sector”

Esta semana, el senador bonaerense y dirigente de la FAA, Roberto Molini, respondió duramente a las acusaciones por evasión de Santiago Montoya contra el campo. **“En vez de bravuconadas mediáticas esperamos una política impositiva progresista que defienda al pequeño productor y a las pymes agroindustriales, que son la vida del interior provincial”**, exigió el federado. Y enumeró: **“Ineficiencia: porque teniendo desde hace años absolutamente todos los elementos para controlar a los grandes productores y grupos de siembra no lo hace. Ignorancia: ya que desconoce que nunca los productores pagaron ingresos brutos por arrendamientos rurales o aparcerías; los tambos están exentos; y en las liquidaciones de carnes, el impuesto es totalmente retenido”**.

“Santiago Montoya, un cordobés cavallista devenido en justiciero bonaerense, hombre de la Fundación Mediterránea, enriquecido por sus consultorías en el Eximbank y Banco Mundial, no hace más que asegurar la continua desaparición de las pymes agrarias e industriales bonaerenses, al aumentar la presión y los controles sobre estos sectores más vulnerables de la economía provincial. Dejando así, campo orégano para que los grandes grupos económicos se queden con el uso y la explotación del territorio bonaerense. No fue de extrañar cuando su compañero de trabajo, Ingaramo, predijo la desaparición de 100.000 productores en la década del 90... Hoy podemos decir “tarea cumplida”..., pero van por más”, continuó Molini. **“Como el tero, hace alharaca con la evasión y su objetivo es agrandar al grande y hacer desaparecer al mediano”**, expresó el senador.

“Hoy Scioli plantea un sistema impositivo más igualitario; debería saber el gobernador que la palabra igualitario no significa mandar al zorro a cuidar las gallinas”, sostuvo Molini, y agregó: “No es un dato menor que el responsable agrario de Scioli es, ni más ni menos que, el consultor y socio del llamado Rey de la Soja (el más grande depredador del desarrollo rural bonaerense) que cada vez, concentra más campos en propiedad y en uso. **¿Montoya quiere recaudar más? Que le quite la exención de Ingresos Brutos a los fideicomisos de siembra. Progresismo es hacerle pagar más al que más tiene, no favorecerlo**”, dijo el dirigente de la FAA.

Al tiempo que se preguntó: “Por qué en vez de mediatizar la provincia, no nos sentamos a definir **un nuevo sistema impositivo**, similar a los países de avanzada como anuncia Montoya. Si EEUU y la UE son los modelos, “hagamos como los 12 estados agrícolas más importantes del país del Norte, y desarrollemos leyes anticorporativas. O con la multifuncionalidad de la agricultura europea favorezcamos a **la radicación y sostenimiento de la familia en los pueblos del interior**”, propuso.

Molini sugirió “disminuir y eliminar los impuestos para quienes construyen o viven en el campo o en las pequeñas localidades del interior en vías de desaparición”. Y demandó: “¿Por qué no eliminamos el inmobiliario de un productor familiar; o bajamos el presupuesto del ARBA y se lo transferimos al Ministerio de Asuntos Agrarios -que hoy tiene menos de un cuarto de la nueva Agencia provincial-. **¿O si apoyamos fuertemente desde la provincia la Nueva Ley de Contratos Agrarios del Congreso Nacional?** O ahora que catastro depende de su área. ¿Por qué no se publican las propiedades y usos de la tierra en toda la provincia, se agrupan las partidas por propietario y se da a la luz pública quienes integran las sociedades”, disparó el senador bonaerense.

Por último, Roberto Molini señaló: **“¿No habrá que plantear un sistema impositivo segmentado en la provincia en vez de bajar el garrote a todos por igual? Ojo...**, que si hay evasores... están en el entorno de los amigos del gobierno; seguramente mandan a los sabuesos a cazar a las presas más débiles primero. Pero si están de acuerdo en hacer un sistema realmente igualitario, los ayudaremos y acompañaremos”, dirigiéndose al gobierno provincial.

Estuvieron el vicepresidente 1º y el secretario gremial de FAA **Reunión en Santa Fe con el secretario de aguas provincial**

El lunes 4 de febrero, la FAA participó de una audiencia en Santa Fe con el flamante secretario de aguas a nivel provincial, Hugo Orsolini. Por la Federación Agraria estuvieron presentes el vicepresidente 1º de la entidad, Pablo Orsolini, y el secretario gremial, Omar Barchetta. Durante el encuentro, los dirigentes federados expresaron al funcionario los problemas que atraviesa el noroeste santafesino porque para encontrar agua hay que llegar hasta napas que son muy profundas, y están contaminadas con arsénico. En este sentido, Hugo Orsolini manifestó que se está trabajando hacia un convenio con la provincia de Chaco, para poder hacer obras en conjunto en toda la región. Lo cual implicaría la construcción de compuertas y obras en la zona de bajos submeridionales. Además, mencionó que el gobierno santafesino contrató máquinas perforadoras para el inicio de trabajos en esa zona, y profesionales para hacer el correspondiente análisis del agua.

Tras descubrir un presunto centro clandestino de detención en la última dictadura militar **FAA se solidariza con periodista amenazada de muerte en Rosario**

La Federación Agraria Argentina expresa su solidaridad con la periodista rosarina Andrea Sanesteban, que fue amenazada de muerte tras publicarse una investigación periodística suya en el diario Rosario/12. En dichas notas, Sanesteban dio a conocer que durante la última dictadura militar habría funcionado en la región un centro clandestino de detención en la localidad de Granadero Baigorria, que hasta ahora no había sido descubierto.

Sanesteban es periodista de las radios LT8 y Del Plata Rosario, y colabora con Rosario/12. Y fue amenazada de muerte en la noche del 23 de enero, en las calles de Rosario, cuando salía de una reunión de trabajo por la mencionada investigación. La denuncia ya fue radicada en la justicia.

Esta serie de notas publicada por Sanesteban está aportando datos de vital importancia para las causas judiciales llevadas adelante por los organismos de derechos humanos en la región, con las que se busca encarcelar a los responsables del genocidio que sufrió la Argentina durante la última dictadura. Y por este motivo, la Federación Agraria Argentina repudia el accionar de aquellos que pretender reinstalar el miedo en nuestra sociedad, y se solidariza con la periodista.

Ampliando bases

Se reactivó la Filial de Mones Cason

El sábado 2 de febrero, en Mones Cason, tuvo lugar la asamblea de reactivación de la filial FAA de dicha localidad.

En la oportunidad, estuvo presente el director Miguel Quarleri quien participó de un prolongado debate en el cual se tocaron temas de importancia para los agricultores familiares como el uso y tenencia de la tierra, la necesidad de nueva legislación en materia de contratos de arrendamiento, el fortalecimiento y crecimiento institucional,

Finalmente se confeccionó una lista de responsables de dicha reactivación, quienes en una próxima reunión constituirán la comisión directiva de la filial.

Ellos son: Néstor Huberty; Jacinto Cian; Juan Bordoy; Carlos Jaume; Héctor Casado; José Coelho; Néstor Corbera; Miguel Agüero; Horacio Otero; Domingo Zaratiegui; Irma Cian; Mabel Jaume; D'Ándrea Luis; Carlos Lopéz; Manuel Mata; Enrique Huberty.

Pequeños productores

Ministro de la producción de San Juan visitó a Federación Agraria

El pasado 16 de enero, la filial "Provincia de San Juan" de Federación Agraria Argentina fue visitada por el ministro de la Producción y Desarrollo Económico de la provincia de San Juan, Licenciado Raúl Benítez. El encuentro respondió a un pedido de audiencia solicitada por la entidad.

Durante la reunión, "se plantearon una serie de inquietudes respecto del sector minifundista, como la falta de pasturas para los distintos puesteros y productores ganaderos caprinos, bovinos y ovinos de los departamentos Iglesia, Jáchal y Calingasta; la ausencia de políticas promotoras para los agricultores familiares que hoy padecen una marginalidad y el abandono de parte del el Estado, quien fija acciones para el sector de los muy pequeños, así como para las grandes empresas, pero esta ausente con los pequeños y medianos productores de todo el sector agropecuario", indicó Jorge Suárez, presidente de la entidad; acompañado por los dirigentes federados locales Blanca Montenegro Trejo y Gustavo Echeagaray. Los gremialistas manifestaron su grata sorpresa por "el accionar amable y más cercano al sector productivo" del flamante ministro.

Junto al contador Roberto Ronchieto, sub-secretario de Agricultura y Ganadería y Agroindustria; el doctor Marcelo Alós, secretario de Política Económica y el señor Julián Olivera, coordinador del Ministerio; Benítez recibió consultas y propuestas de trabajo conjunto de la FAA que abordaron, entre otras, los siguientes temas:

* Problemáticas vinculadas a los productores agropecuarios, olivícolas, vitícolas, apícolas, ganaderos, forestales, hortícolas y frutícolas.

* Conformación de la Comisión Nacional Vitícola donde Filial local, posee la Vicepresidencia y que trabaja en la problemática de pequeños productores vitícolas.

* Trabajo conjunto de FAA con la Federación de Viñateros sobre el precio base de la uva para esta próxima vendimia 2008.

Fuente: Suplemento Verde, sábado 26 de enero / San Juan

Filial "Provincia de San Juan"

Organizan un curso de capacitación en Biofiltro

La Federación Agraria Argentina Filial "Provincia de San Juan" y la Municipalidad del Departamento Santa Lucia, invitan a productores, ingenieros, arquitectos, maestros mayores de

obras y especialistas en Medio Ambiente, a participar del Curso TOHA de capacitación en BIOFILTRO (recupero de aguas servidas a base de lombrices, aún sólidos). El mismo estará a cargo del Ing. Enzo Bolo Tapia, de la República de Chile, especialista en la materia, y se dictará el día 15 de Febrero desde las 8 en el Municipio de Santa Lucia.

Los cupos son limitados y el costo del curso es de cuarenta pesos. Vale destacar que los afiliados a la FAA gozarán de un descuento especial y que la capacitación es gratuita para los estudiantes de las escuelas aerotécnicas.

Para mayor información e inscripción, los interesados pueden dirigirse a la sede de la FAA, sita en calle Güemes 435-sur de lunes a viernes de 18 a 21 y los sábados de 8 a 12, o bien llamar a los teléfonos de la entidad: 4227620, 154-369011 y 154-361496. Asimismo, pueden obtenerse los detalles en el Municipio del Departamento de Santa Lucia de 7 a 13.

Auspician este evento, el Ministerio de Educación. Área Supervisión de Escuelas Aerotécnicas; el Ministerio de la Producción y Desarrollo Económico; la Municipalidad de la Ciudad de San Juan y el RENATRE.

Hay que acreditar la identificación de los animales para obtener el DTA

Es obligatorio el caravaneo de terneros y terneras

El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) informó esta semana a los productores de ganado bovino que es obligatorio el caravaneo de los terneros y terneras al destete o antes de moverlos. Esta condición para mover animales también alcanza a novillitos y vaquillonas.

El Senasa también recordó que se exigen las planillas que acrediten la identificación de los animales de esas categorías para la emisión del Documento de Tránsito Animal (DTA).

En tal sentido, recomendó a los productores no demorar la compra de las caravanas.

**Las últimas noticias federadas,
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana
en la edición digital del periódico La Tierra:
www.diariolatierra.com.ar**

**Este informe semanal es producido semanalmente
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró
(0341) 512 2030 // latierra@faa.com.ar**